

# Eclaircies sur le Givout

Bréauté. À l'heure où les travaux de réaménagement du bassin de rétention en amont du hameau et des mares au cœur du Givout s'achèvent, rencontre avec Michaël Havart et Eric Gribouval, à l'origine de l'APPEG<sup>1</sup>.



1. Association Protectrice du Patrimoine et de l'Environnement du Givout

## De l'eau jusqu'aux genoux

*" C'était en 2013, il s'est mis à pleuvoir, la bétairie était bouchée et le Givout a inondé rapidement une nouvelle fois, c'était impressionnant. Éric [Gribouval] est venu me me prêter une seconde pompe car la mienne était insuffisante pour faire face au débit intense entrant dans mon sous-sol " se rappelle Michaël Havart, qui vit au Givout depuis 11 ans. Et Éric Gribouval de poursuivre : " C'est lors de ce nouvel épisode, un soir, devant la barrière, que nous avons décidé de créer l'association pour nous faire entendre et tenter de trouver des solutions à une situation que tout le monde semblait considérer comme une fatalité. Le Givout a connu pas moins de cinq catastrophes naturelles, dont trois que j'ai vécues. Il y a quelques dizaines d'années les journaux titraient "Bréauté, cité lacustre" ou même " Dans le poison du Givout". La dernière fois, on ne voyait plus les poteaux de clôture, la boue et l'eau avaient tout envahi, des habitants gagnaient leur habitation en barque ! "*

## Un problème récurrent

En effet, depuis de nombreuses années, le hameau subit des inondations de manière récurrente lors d'épisodes pluvieux importants. Ces dysfonctionnements hydrauliques sont essentiellement dus au caractère

endoréique<sup>2</sup> du bassin versant de 100 ha au point bas duquel le hameau se situe. « Les ouvrages mis en place dans un premier temps par la Com com en amont du hameau ont limité le phénomène lors de pluies faibles, mais ils ne protégeaient pas les habitations en cas de pluies importantes comme c'est le cas à peu près une à deux fois par an " témoigne Michaël Havart.

## " On se sent pris au sérieux "

*" Nous voulions pouvoir profiter sereinement du cadre de vie : le Givout est un endroit très agréable, beaucoup viennent s'y promener le week-end. " expliquent les deux Bréautais. Après la constitution de l'association, nous avons vécu deux ans de démarches, de courriers, d'études, d'inquiétudes, de silences parfois, de rencontres avec des dizaines d'interlocuteurs (DDTM, DREAL, Police de l'Eau, Syndicats des Bassins Versants, ingénieurs, commune, Communauté...). En 2017, une enquête publique est lancée puis ces travaux de réaménagement financés par la Communauté de communes (281 572 €) " Nous avons compris alors que le dossier bougeait. On s'est sentis enfin écoutés et pris au sérieux. Les choses vont dans le bon sens désormais et on est tout de même plus confiants pour l'avenir " conclut Michaël Havart.*

2. Retenant ses eaux dans une cuvette